

par les paroles suivantes qu'il s'appliquait à lui-même : " Le jour et la nuit, je trempais mon pain dans mes larmes, pendant que sans cesse une voix me disait : " Où est ton Dieu " " Da pacem. " — Cherchez votre bonheur dans le Seigneur, et il vous donnera ce que votre cœur désire : " Delectare in Domino, et dabit tibi petitiones cordis. (Ps. 36-4). "

Saint Augustin disait après sa conversion, en parlant des biens d'ici-bas : " Toutes ces choses sont amères, ce n'est qu'en vous Seigneur, que je trouve le repos. " " Dicitur sunt omnia, et tu solus requies. " C'est qu'en effet la joie du Seigneur surpasse tous les plaisirs sensibles. " Pax Domini ex superat omnem sensum. "

Saint François-Xavier trouvait cette paix si grande et si délicieuse qu'il s'écriait : C'est assez, Seigneur, assez : " Sat est Domine sat. " Les favoris du monde ne disent jamais c'est assez.

Où trouverez vous cette paix du Seigneur qui surpasse tous les plaisirs sensibles ? Vous la trouverez dans le triple amour de Dieu, du prochain et de soi-même, qui n'est qu'une extension de l'amour divin. Car, aimer Dieu, c'est l'aimer en lui-même et dans ses œuvres. Tel est le sommaire de la loi de Dieu qui est essentiellement une loi d'amour.

Si les hommes pouvaient comprendre cette importante vérité et la mettre en pratique, leur repos et leur bonheur même d'ici-bas seraient assurés ; parce qu'alors toutes les choses rentreraient dans l'ordre que Dieu a établi, mais que le péché seul est venu briser.

Jésus-Christ qui est descendu du ciel sur la terre afin d'y rallumer le feu de la charité est donc le véritable principe du bonheur. Contrairement à une machine qu'une force étrangère à elle-même conduit de tous les côtés, l'homme possède en lui-même un esprit qui l'anime et qui est le principe de toutes ses actions. Sa bonne ou mauvaise action dépend de cet esprit. Si cet esprit est chrétien, tout ce qu'il fera sera dans l'ordre ; mais si cet esprit est antichrétien, il n'y aura plus de repos ni de bonheur à espérer pour lui, parce que toutes ses pensées, ses paroles et ses actions, partant d'un mauvais principe, ne sauraient produire rien de bon.

*Tu quis es ?* A cette question, chacun peut facilement répondre je suis chrétien. Or, constatons si la réponse est vraie. L'esprit chrétien est renfermé dans ces trois mots de saint Paul : " Pie, juste et sobrie vivamus. " Dévoués à Dieu, justes à l'égard du prochain et sobres en nous-mêmes.